

〈喫煙室〉\*\*\*\*\*〈喫煙室〉

## (続) 映画論

統計課

統計指導グループ 香山俊

映画の楽しさの一つとして、観客の不可能な夢や願望を画面の上で観客に代って実現してくれるということもあるかもしれない。今、流行りの言葉で言えば、ストレスを解消してくれるわけである。また、ストーリーの面白さ、画面の美しさ、映画音楽の素晴らしさ、そして俳優女優の名演技、監督の名演出等を堪能できるという楽しさもあるかもしれない。前回では洋画、それも殆んど西部劇について書いたが、引き続きまた西部劇について書きたいと思う。西部劇の醍醐味は何だろうか。それはガンマンのガン捌きと早射ち、そして決闘シーンであろうか。アラン・ラッドは0.5秒だのゲーリー・クーパーはもっと早く0.4秒だのとファンの間では話題になった。また、広大な砂塵の舞い上がる西部での駅馬車とインディアンの戦闘場面やカウボーイの乗った馬が全力で疾走するシーンなど西部劇の醍醐味は尽きない。西部劇の巨匠は何と言ってもジョン・フォードであろう。これには誰も異存あるまい。ジョン・ウェインとのコンビで製作した名作の数々。その中でも「駅馬車」は名作中の名作であろう。若々しいジョン・ウェインがリンゴ・キッドを演じていた。ごく最近観たビデオではやはりジョン・ウェインが主演をしていたが、「三人の名付け親」も人間味あふれる内容で感動した。監督名は失念したが、「ベラクルス」もゲーリー・クーパーとバート・ランカスターの二大俳優が火花を散らす演技で、特にラストシーンの二人の決闘が見ものだった。バート・ランカスターがゲーリー・クーパーに射たれて「にやり」と笑って倒れるのだが、あとで確めたら拳銃に弾丸を込めていなかつたららしい。それが真実だったの

か、私の記憶違いだったのか、何しろかなり昔に観た映画なので、その辺のところが判然としないのだが、ただそうだったとするとバート・ランカスターがゲーリー・クーパーに友情を感じてそれで故意に弾丸を込めずに決闘して射たれたのだと考えられ、ああそうなのかと感動したものだ。そのほかジョン・ウェインの「リオブラボー」、グレゴリー・ペックの「白昼の決闘」、カーク・ダグラスの「ガンヒルの決闘」等も印象強く残っている。西部劇俳優では、以上挙げたような俳優のほかに、アンソニー・クイン、ランドルフ・スコット、リチャード・ワイドマーク、オーディ・マーフィ等個性的な俳優も記憶している。前米大統領のレーガン氏も俳優出身で西部劇に主演していたそうだが、残念ながら私は全く観ていない。イタリア製西部劇、所謂マカルニウェスタンも一時期流行ったが、何か残酷さが売物みたいで、アメリカ製にある詩情に欠けていて、私は観たことは観たが余り好きになれなかった。黒沢明監督の不朽の名作「七人の侍」をそっくり模倣して侍をガンマンに置き替えただけの「荒野の七人」というのもあって、「王様と私」で有名なユル・ブリンナーや「拳銃無宿」や「パピヨン」のスティーブ・マックィーンらが出演していた。これはこれで結構面白かったが、二番煎じという観は否めず、「七人の侍」の面白さにはとうてい及ばなかった。以上、私の観た映画のほんの一部、それも西部劇ばかり紹介し、またカタカナばかり多く甚だ読みにくかったことと恐縮であるが、機会があったら次には西部劇以外の数々の名作についても紹介したいと思っている。

# 【新着資料案内】

この資料は、平成元年9月中に行政情報センター・統計資料コーナーに到着した主なものです。ご利用下さい。

閲覧室 本庁舎地下1階 TEL 0292-21-8111(内線2238・2239)

行政資料名	発行所(者)	行政資料名	発行所(者)
<b>中央省庁関係</b>		<b>県内市町村関係</b>	
小売物価統計調査年報 昭和63年 日本統計年鑑 第39回	総務庁	水戸市福祉環境整備要綱 統計つちうら'88 7~12	水戸市 土浦市
昭和63年10月1日現在推計人口 全国年齢男女別人口 都道府県男女別人口	"	統計いしおか昭和63年版 常北町勢要覧資料編 1989	石岡市 常北町
平成元年版 経済白書	経済企画庁	ウェルネスコア・玉里をめざして 第四次八郷町総合計画	玉里村 八郷町
昭和63年 優生保護統計報告	厚生省		
昭和62年 国民医療費	"		
平成元年版 日本の労働組合の現状(II)	労働省		
都市計画ハンドブック 1989	建設省	山形県のすがた	山形県
公共工事着工統計年度報 昭和63年	"	昭和63年 商業統計調査結果報告書	福島県
全国人口・世帯数表 人口動態表 平成元年	自治省	行政資料目録 追録第2号	栃木県
平成元年版 警察白書	警察庁	昭和63年 工業統計調査結果速報	群馬県
		平成元年度 学校基本調査	埼玉県
		昭和63年度 平成元年度都民経済成長率の予測	東京都
<b>茨城県関係</b>		<b>都道府県関係</b>	
昭和63年度 県税決算調書	税務課	昭和63年度 神奈川県工業生産統計調査結果報告	神奈川県
新しい情報処理技術	情報システム課	県経済の構造	新潟県
昭和63年度 茨城県の賃金・労働時間・雇用の動き	統計課	昭和63年 富山県鉱工業指數年報	富山县
茨城県衛生統計年報 昭和62年	医務課	平成元年6月実施 静岡県法人企業動向調査報告	静岡県
衛生統計指標 昭和62年	"	昭和63年 愛知の商業	愛知県
昭和63年度 保護水面管理事業調査報告書	漁政課	大阪府民所得統計	大阪府
漁船統計表 昭和63年12月31日現在	水産施設課	昭和63年 和歌山県鉱工業生産指數	和歌山县
茨城県教育例規集 平成元年版	教育庁総務課	昭和62年 島根県統計書	島根県
茨城県教育要覧 1988	" 企画室	昭和63年 広島県人口移動統計調査報告	広島県
昭和63年度 業務概要	下館保健所	昭和63年 工業統計調査結果報告	長崎県
昭和63年度 事業概要	下妻保健所	平成元年度 学校基本調査結果概要	熊本県
昭和63年度 事業概要	県北・県南・県西食肉衛生研究所	昭和63年 工業統計調査速報	大分県
昭和63年度 茨城県大家畜経営センター年報	大家畜経営センター		
昭和63年度 茨城県養鶏試験場年報	養鶏試験場		
昭和63年度 業務報告	林業試験場	業務統計年報 平成元年版	国民金融公庫
茨城県近代美術館年報 63年度	近代美術館	茨城の商圈	常陽産業開発センター

# 経済動向

## 国内の動き

### ● ドル高是正へ究極の介入

ドル高是正で合意した先週末の7ヵ国蔵相会議(G7)を受けて、日米欧の通貨当局が執ようなドル売り協調介入を続いている。各国の中央銀行が複数の市場で複数の通貨に對して介入するという意表を突く方法で、外為市場に心理的圧力をかけ始めた。G7各國は24時間、グローバルな市場監視体制を整えた格好で、円相場は29日の東京市場で先

### ● 景気拡大局面続く

高原経済企画庁長官は9月26日午前の月例経済報告閣僚会議に、9月の月例経済報告を提出した。それによると、国内需要が堅調に推移し、企業収益が一層増加するなど、景気は引き続き拡大局面にある。ただ、7月の有効求人倍率が1.35倍と4ヵ月連続で高まるなど、労働需要は引き継まり基調を強めており、企業の人手不足感はさらに広がっている。4~6月期の実質国民総生産は前期比0.8%減と

### ● 日本製品の5%，米国需要に依存

通産省は9月28日、産業レベルの日米相互依存関係を「日米国際産業連関表」としてまとめ、発表した。それによると日本の生産品が米国の最終需要に依存している割合は5.0%，これに対し米国の対日依存度は0.6%と、日本の方が8倍強も依存関係が強いことがわかった。業種別では、自動車28.4%，民生用電気機器23.4%など加工・組み立て

週末より約6円も円高・ドル安の1ドル=139円台になった。

しかし各国、とりわけ米国から介入を補完する財政・金融政策が打ち出されない状態ではG7の協調体制も迫力不足との指摘もあり、市場には「ドル高基調は変わらない」という見方が支配的だ。(日経 9月30日)

1年ぶりのマイナス成長だったが、とりわけ個人消費が消費税実施を前にした買い急ぎの反動で1.3%減と落ち込んだのが響いた。しかし7月の全国百貨店販売額は前年同月比9.5%増、新車新規登録台数も同23.9%増と高水準。7月の実質消費支出(全世帯)は0.2%減と回復が遅れているが、企画庁はほかの指標も考慮して、個人消費は堅調に推移しているとの見方を変えていない。(日経 9月27日)

業種の対米依存度が高い。半面、米国の対日依存度の高い業種は林業、漁業など第1次産業が多い。日米の産業、貿易構造の違いを政府レベルでの初の国際産業連関表として明らかにしたもので、日米構造協議など日米交渉でとり上げられる見通しである。(日経 9月29日)

## 県内の動き

### ● 工場立地、好調続く

茨城県がまとめた89年度上期(1~6月)の工場立地動向によると、立地件数は全国で7位、敷地面積では一位といぜん県内への企業進出が高水準にあることがわかった。常磐自動車道など交通体系の整備や、企業のニーズに合わせた工業団地の計画的な造成などが好調の要因。好景気により企業の投資意欲はおう盛であり、県内への企業進出ラ

### ● 「ハイマート」の立地調査着手へ

茨城県は今年度から、通産省と共同で、高度なマーケットを中心とした地域開発「茨城ハイマート2000」の立地可能性調査に乗り出す。ショッピングセンターにアミューズメント施設を組み合わせた新しいタイプのマーケットを整備

ッシュは当分の間続きそうだ。今年上期の工場立地(敷地面積1千平方メートル以上)は件数が69件、敷地面積が158.8ヘクタールとなっており、1件当たり平均敷地面積では約2.3ヘクタールと全国平均(1.2ヘクタール)の約2倍となっている。(日経 9月26日付)

し、広範囲の客を呼び込むことで地域活性化をねらう。

候補地は勝田市(常陸那珂地区)で、11月をメドに、学識経験者、関係自治体などからなる専門委員会を発足させ、作業にかかる方針。(日経 9月30日付)